

Es ampliado el plazo voluntario para provisión de cédulas personales; desechándose, a este efecto, una acertada proposición del Sr Benítez. Concédense altas y bajas en fuentes.

Se dá cuenta, para conocimiento de los concejales, de un oficio proponiendo adquirir hitos para señalar calles en el Cementerio; acordándose, de conformidad con lo propuesto en el oficio de referencia.

Pasan a las Comisiones respectivas varios informes del aparejador. Leído un oficio en el que se concede al Ayuntamiento un plazo de 30 días para ingresar en Hacienda los derechos reales por la posesión del monte Ensanche de las Maiadas, interviene el Sr. Benítez para solicitar que estudien esto con cuidado los letrados municipales, porque él cree que el Ayuntamiento, como entidad jurídica, está exento de pagar Derechos reales por lo que no es sino una finca perteneciente al pueblo, es decir, que el pueblo de Cuenca es el dueño de la parte que le corresponde en el Ensanche de Maiadas, y el Ayuntamiento el conservador como representante de Cuenca, de esa posesión, de esa finca, de la parte del monte en cuestión; acordándose, como solicita el Sr. Benítez, pase el oficio citado a informe de los letrados con toda urgencia, toda vez que el plazo de abono es de 30 días.

Se conceden 50 pesetas, como regalo de Pascuas a los reclusos del Correccional.

Visios los Boletines Oficiales de la semana y formulados algunos ruegos de escaso interés, levántase la sesión a las cinco de la tarde.

E.

Se venden diez acciones del Banco de Cuenca.
Razón en la Administración de este periódico.

Se acabaron las vacilaciones

CUANDO venís a vuestros negocios. CUANDO sois requeridos por las autoridades. CUANDO venís a ferias y fiestas. CUANDO acudís a reuniones o asambleas, lo primero que preguntáis es: Dónde hallaré hospedaje económico, comida sana, cama limpia y trato amable?

No más quebraderos de cabeza:

GREGORIO LLEDO

Tiene un parador en la calle de San Roque, núm. 20, que se conoce por **"LA AURORA"**

en el que encontraréis todo lo que os conviene.

¡NO DUDÉIS!

En cuanto lleguéis a Cuenca preguntad por el parador

"LA AURORA"

ya no cambiáis en vuestra vida de hospedaje.

Tiene hermosas cuadras, gran patio e higiénicas habitaciones.

TRASLADO DE UNA FERIA

Las autoridades civiles y eclesiásticas de La Cierva, de esta provincia, han obtenido el permiso necesario para trasladar las tradicionales funciones religiosas y demás festejos populares que, en honor de Jesús Crucificado, se venían celebrando todos los años el tercer domingo de enero, para celebrarlas en lo sucesivo el día 3 de mayo.

Registro Civil

Nacimientos.—José Antonio Luengo Navarro, hijo de Manuel y Margarita; María de la Concepción Angustias Virginia Pajarón Jover, de Federico y Virginia; Antonio Leocadio Aranda Pérez, de Francisco e Isabel; Teodoro Martínez Rubio, de Joaquina Martínez Rubio; Remedios Martínez Olivares, de Urbano y Juana; Manuel Sahuquillo Martínez, de Eugenio y Manuela; Encarnación García Planelló, de Esteban y Alejandra; Antonio Natalio Martínez Rojo, de Saturnino y Juana; Cipriano Patón Mozo, de Lucio y Teresa; Francisca de la Cruz López, de Juan de Mata e Isabel; Alfonso de Lerma Muñoz, de Santiago y María; Pilar Sáiz Espada, de Alejandro y Fulgencia; Soledad Rodríguez Herráiz, de Mónico y Bienvenida; Emilio Echavarría Ramos, de Rafael y Concepción; Sofía Ramal Santana, de Vicente y Casimira; Hilaria Moya Soria, de Leandro y Wenceslao; Julio Sevilla Aguilar, de Candelas e Isidra; Agustina Muñoz García, de Mariano y Aurora; Eusebio Vera Ruiz, de Saturnino y Angeles; Valentín Cifuentes García, de Esteban y Ruperta; Enriqueta Pérez Usano, de Honorato y Leocadia; Manuel Carbonero García, de Manuel y Lucrecia, y Vicente del Val Arce, de Ernesto y Julia.

Matrimonios.—José Mateos, con Ascensión Cantero; Mariano de Julián, con Catalina Vega; Jesús Calvo, con Engracia Recuenco; Práxedes Abarca, con Cándida Alvarez; Liborio Rojas, con Juliana Alcalá; Félix Culebras, con Francisca Pérez; Jesús Palacios, con Andrea Martínez; Joaquín Blanco, con María Martínez; Pedro Sánchez, con Mauricia Calleja; Pascasio Restituto Alonso, con Claudia Zomeño; Antonio Culebras, con Catalina García; Emilio Sahuquillo, con Constantina Monjas; Mariano Guadalajara, con Piedad Guadalajara; Mariano Irujo, con Manuela Tuban; Eusebio Garrido, con María García; Faustino Benito Moreno, con Anastasia de la Iglesia; Félix Hidalgo, con Angela Bail.

Defunciones.—Ignacio Cortés Gómez, de 86 años, senectud; Pedro Martínez La Parra, de 69, un colapso cardíaco; Victoria Blanco López, de 71 años de edad, de pelagra; Mariana Elorra López, de 75; Claudio Plaza Fraile, de 63, de embolia cerebral; Juan Francisco Llanos Díaz, de 72, hemorragia cerebral; Patricia Gómez Angel, de 83, una afección cancerosa; Matías Arévalo Palenciano, de 61, endocarditis crónica; Felipe Pérez Lucas, de 71, bronquitis crónica; Julián Notario Navarro, de 6, pulmonía, y Augusto Patrón Montalvo, de 17 meses, meningitis.

AGUA DE SOLAN DE CABRAS
DEPÓSITO EN EL COMERCIO DE ULTRAMARINOS DE **ALFONSO HERNANDEZ**
Puente de San Antón CUENCA

Se venden dos camiones
Uno «Benz», motor 40 H P.
Otro «Duerkopp», motor 38 por 40 H P.
Ambos para carga de cinco toneladas.
Razón en la Administración
de este periódico

GARAGE "REMI"
SUB-AGENCIA DEL **FORD**
Hurtado de Mendoza. — (Frente a Obras Públicas)
STOCK DE PIEZAS DE RECAMBIO LEGÍTIMAS
FORD
Neumáticos **MICHELIN** y otras marcas
ACCESORIOS.—ACEITES Y GRASAS VACUUM
Depósito de MOTO-NAFTA
BANDAJES MACIZOS PARA CAMIONES
:: :: AUTO DE ALQUILER :: ::

"LA ESMERALDA,"
JUAN MARTÍNEZ AGUILAR
ALMACENES
DE
ULTRAMARINOS: COLONIALES
PAQUETERÍA Y QUINCALLA
GRAN SURTIDO EN
GAMAS DE HIERRO: COLCHONES DE MUELLE
Y ALPARGATAS
Estos almacenes son los preferidos por el comercio de los pueblos y la población de Cuenca.
NO CONFUNDIRSE
Mariano Catalina 12; Colón, 4

MERCADOS
Valencia de 85 a 90 pesetas los 100 kilos, y el corriente a 48,50.
Lanas.—En Barcelona se pagan las merinas extra lavadas de 16 a 17 pesetas kilo; entrefinas, de 12 a 13; basta estambrada, de 7 a 8; churra, de 3 a 4.
En Sevilla se han vendido lanas en sucio, a 22,50 pesetas arroba, y lavada, de 30 a 35; en Toro, blanca fina, a 20; basta, a 18,50; negra fina, a 16 y basta a 14 y 14,50.
Vinos.—En la provincia de Ciudad-Real los precios últimos han oscilado entre 25 y 26 pesetas el hectolitro de vino de 13,50.º y 14.º en Tarragona, vino tinto, añejo, a 4,50 pesetas arroba.
Alcoholes.—Industrial rectificado de 207 a 240 pesetas hectolitro. Desnaturalizado de 90.º, de 131 a 136 y el destilado de vino, de 190 a 200 pesetas hectolitro.
En Valdepeñas, alcohol de 69 grados, de 225 a 230 pts. los 100 litros.

	Trigo	Cebada
Segovia.	70	36
Aranda.	67	45
Albacete.	78 a 80	40 y 41
Arévalo.	70	37
Soria.	65	49
Valladolid.	69	39
Palencia.	77	28
Salamanca.	69	38

El arroz bomba se ha cotizado en



Este es el **Kodak** que debe Vd. comprar.

695 diminutismo con sus reducidas que permite llevarlo en el bolsillo del abrigo.

69 construcción en una perfecta que hace fotografías de sencillez de operación.

69 precio extraordinario.

69 nombre, universalmente reconocido.

Kodak Vest Pocket Autográfico.

Para detalles y demostraciones: **RUPINO MARTINEZ GARY**
Los suscriptores y lectores de este periódico, tienen sus casas de objetos útiles adquiridos en este establecimiento a precios baratísimos. Calderón de la Barca, 34—Cuenca

Cuenca: Imp. del Seminario Conciliar

NOTICIAS Y SUCESOS

La distinguida esposa de nuestro buen amigo D. Ernesto del Val, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, al que se ha impuesto el nombre de Vicente.

—Con el fin de pasar las Pascuas de Navidad en compañía de su familia ha salido para Casasimarro nuestro querido redactor-jefe y prestigioso abogado, D. Alfonso Roldán y Ayuso.

—En las primeras horas de la noche del día 23, cuando mayor es el tránsito por Carretería, comenzaron a formar grupos de personas que, poco a poco, se convirtieron en numerosa multitud frente al número 43 de la calle de Mariano Catalina. Esto fue debido a que se inauguró, abriendo sus puertas, la acreditada CASA SANTIAGO, y todo Cuenca se congregó en dicho Establecimiento deseoso de contemplar la bondad, economía e inmejorable calidad de los artículos que expende la CASA.

—Después de pasar una larga temporada en Madrid, ha regresado nuestro querido amigo y administrador de este periódico D. Gregorio Niffo.

—En Arguisuelas ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Hipólita Ruiz Chumillas para el bizarro Teniente de Infantería del Regimiento de Saboya, D. Apolinar Bautista Villora. La boda se celebrará en breve.

FOLLETÓN DE LA RAZÓN (13)

VERTIGO EN ALTURA

NOVELA SOCIAL DE COSTUMBRES
POR **Justo González Hervás**

—No, Rosa, no deliro; es que ha llegado a hora en que salga de mi retraimiento, forplecido mi espíritu por los estudios y los conocimientos adquiridos paso a paso. Es que a llegado el momento de sacudir la pereza que me invade y de dar señales de una vida e actividad. En una palabra; es que el Destino ha señalado mi camino y ya no puedo receder sin ser el objeto de la befa y el esarnio de mis compañeros. Aprovecharé esta casión para redimir a los míos redimiéndome o, y, de paso, adquiriré un nombre, que será onocido y respetado por una parte de la Soedad.

—Haces mal, Juan!—dijo entonces el seor Roque—. Veo que el triunfo de un momento te ha hecho perder la razón, te ha vuelto el juicio. ¿Qué vas a ganar, ¡desgraciado!

si no es la persecución, la vigilancia de la autoridad por una parte, y de otra, una responsabilidad sin gloria y sin beneficio? ¿Dónde tienes tú, fuera del trabajo honrado, los medios de mantener tus obligaciones? ¿Es que los patronos te van a dar el jornal porque vayas a predicar por las obras esas extrañas doctrinas? Piensa bien, Juan, lo que dices y haces, porque, efectivamente, creo que la hora ha sonado en que puedes labrar tu desgracia definitivamente. Huyamos de la Corte; vámonos a provincias, donde podrás trabajar como antes, desconocido, pero dichoso; sin triunfos ni vencimientos, pero feliz al lado de tu mujer, que te adora, y de este pobre viejo, que sólo quiere y desea vuestro bien, ya que mi carrera toca a su fin.

—Padre, ¡es imposible! La suerte está echada; sería yo un cobarde, y sabe usted que no lo soy, si retrocediera en estos momentos en que las pasiones arden, en que los obreros luchan, no ya sólo por su redención, sino por mi libertad. Los que aconsejan a ustedes no miran sino su propia conveniencia; les tienen sin cuidado mi honor y mi dignidad. Yo pienso algo más. Tranquillícense ustedes; creo que pasados estos momentos de agitación y de lucha violenta, vendrá la calma, y entonces será ocasión de pensar en lo venidero. Por el momento, estoy inutilizado, no puedo luchar; esta es ya una garantía para ustedes de que poco malo me puede suceder. Fuera de la liber-

dad, nada me falta, y, por otra parte, tengo bastante con mis pensamientos para no aburrirme. Todo esto terminará pronto y satisfactoriamente; no lo duden. Lamento mucho la sangre vertida y creo también que ha sido un error el detenerme, porque yo hubiera evitado esas luchas sangrientas con mi palabra y el prestigio adquirido entre mis compañeros. Lo hecho no tiene remedio; pero aún lucirán mejores días, padre, y todos seremos dichosos.

—¡Muy dichosos!—replicó Rosina llorosa—. ¡Muy dichosos! Siempre intranquitos y siempre luchando. Si es esa la felicidad que nos aguarda, Juan, ¡no la quiero! Deseo mejor un pedazo de pan, alegre, sin afares, sin ambiciones, que todo el oro del mundo a costa de una continua zozobra, de un continuado sufrir.

—¿Pero quién te habla de luchas, de zozobras? Una vez terminada la huelga, que terminará pronto, no hay que pensar en nuevas cuestiones.

—Tu ilusión te engaña; tras de estas vendrán otras. Consiguiendo lo que ahora quieren, nuevas peticiones darán ocasión a nuevos movimientos, y tú, como cabeza de motín, serás perseguido siempre—alegó el señor Roque sentenciosamente.

—Vaya, padre, no sea usted pesimista, y tenga confianza en el porvenir. Anime usted a Rosa como antes, y no se una a ella para quebrantar mi energía, para dificultar mi obra,

ya que la casualidad o la suerte me colocó donde estoy. Cuanto me digan no ha de torcer el curso de mis ideas, acariciadas durante años enteros, ni me harán desistir de mis propósitos, nacidos al calor de mis entusiasmos.

—¡Sea como quieras!—replicó Rosa con viveza—. Nunca podrás decir que tu mujer ni que tu padre te aconsejaron mal. ¿Quieres seguir por el camino de tu loca ambición, de tu inútil fantasía? Anda en buen hora; sufriremos todos las consecuencias de tu locura con el frío en el alma, con la tristeza del que sabe que al fin de ese camino está solamente el precipicio, donde todos nos despeñaremos como guiados por un ciego. No sé leer en tus libros, Juan, pero sé leer en mi corazón, y sólo veo letras rojas como sangre que me anuncian: ¡Desgracia! ¡Desgracia!

La despedida fué más triste, mucho más penosa, que, cuando animados con la esperanza de convencer al recalcitrante obrero, llegaron al Gobierno el señor Roque y su hija. Y es que ahora sus almas destilaban amargura, no comprendiendo todas aquellas espantosas razones de Juan para persistir en una conducta tan absurda a los ojos de Rosina, como la de un insensato que contemplara la llegada de un tren colocado en medio de la vía. Lo natural sería el despanzurramiento del desdichado que tal hiciera; así veía ella a su marido colocado en medio de un camino por donde tuvieran que atravesar una falange de